



Déclaration liminaire FNME-CGT au CSE-C de GRDF Séance du 27 Novembre 2025

Cher Père Noël,

Si la FNME CGT a l'habitude d'écrire à notre Directrice, sa délégation au CSE-C de GRDF a décidé de lui emboîter le pas en t'adressant sa lettre à déposer au pied du grand sapin vert de la Rue des Bretons.

Vert, c'est une couleur qui colle bien à l'image de GRDF. C'était même il n'y a pas si longtemps le slogan du projet d'entreprise "Vert l'avenir" avant que ce dernier s'assombrisse ... Vert, c'est aussi la couleur du gaz renouvelable auquel nous croyons dur comme vert.

Vert, c'est aussi le ressenti des Gazières et Gaziers face à la considération que semble leur porter leur direction, au vu de la faiblesse des mesures salariales qui les frappe depuis des années.

C'est à croire que nous, les agents de GRDF, n'aurions pas été sages cette année. Pourtant Papa Noël, on a fait de nombreux efforts cette année. Tiens, juste un exemple : GRDF va faire remonter 1 milliard d'Euros de Cash au groupe ENGIE. C'est beaucoup, pas vrai ? Oui, c'est beaucoup, à peu près 90.000€ par Agent, soit l'équivalent du double de la rémunération moyenne dans l'entreprise.

L'autre jour, un collègue m'a dit que tout cet argent qui partait à la tour de la Défense, c'était comme une fuite à l'évent ! Ca m'a fait rire, avant de comprendre qu'il avait raison : si les dividendes n'accusent aucune perte de charge, les gaziers subissent, eux, un sacré manque de pression.

Tu en connais beaucoup des entreprises ayant une mission de service public qui versent autant d'argent public vers un groupe privé ? Hormis Vinci Autoroutes, qui a l'habitude de rouler sur l'or, moi franchement, je ne vois pas qui tient aussi bien la route.

Non mais Allo quoi Papa Noël, toi qui a l'habitude que tes rênes tintent, tu n'as pas l'impression qu'il y a un truc qui cloche par rapport à notre investissement quotidien ?

Certes, le contexte géopolitique et le dénigrement sur le gaz fossile sont en notre défaveur, mais ce n'est pas une raison pour faire croire que l'on bosse dans une petite association loi 1901 aux portes de la faillite. C'est pourtant notre ressenti quand on nous demande d'être des missionnaires du gaz vert tout en ayant une paye de bénévole.

Je t'entends déjà dire que c'est bon, que l'on se plaint à répandre la sinistrose auprès du personnel. Mais pourtant, ce n'est pas nous qui avons claironné que la banqueroute était imminente, qu'un sursaut était impératif et qu'il répondait au doux nom de "mission décarbonation".

Si, vu de dehors, le nom colle parfaitement à la mode de l'écoblanchiment, à l'intérieur cela ressemble plus à une chaudière mal réglée : ça fait beaucoup de bruit, ça consomme beaucoup d'énergie, et ça ne réchauffe pas grand monde... Pire, ça fait froid dans le dos. L'atmosphère est devenue irrespirable, les détecteurs de Mono Toxique de carbone n'arrêtent pas de sonner.

En fait, père Noël, ce que les Agents souhaitent à travers cette lettre, c'est conjurer le mauvais sort et sortir de ce manque chronique de chance...

Normalement à Noël, on s'offre des branches de gui. Mais à GRDF, le personnel collectionne la guigne. Regarde aujourd'hui, c'est le jour de Thanksgiving, et à 1 mois de la nouvelle année, on ne voit toujours rien venir côté reconnaissance, ce qui nous donne l'impression de nous faire farcir comme des dindes.

Je sais, je t'entends déjà dire que ça ira mieux demain... Ouais, mais demain c'est le fameux vendredi noir, le Black Friday, et ses remises par milliers... Sauf qu'à GRDF, ce n'est pas de braderie totale ou de méga remises dont on a besoin, c'est juste un bon taux de promotions de carrière !

Au sein de la branche des IEG, l'évolution du SNB de 0.5% nous rappelle le terme employé par le Medef des IEG voici quelques années lorsqu'il parlait de « cristallisation » pour assumer la perte de pouvoir d'achat.

Alors que le prix du caddie s'échauffe, le SNB, lui, hiberne à -0,8. Le sol est bien gelé. Attention à la glissade, c'est un coup à ne pas passer l'hiver !

Ce climat polaire pour justifier l'austérité des mesures sociales, n'est pas sans nous rappeler le film de Disney où la Reine des Neiges a le pouvoir magique de faire fondre la glace en tapant du pied et en chantant son légendaire « Libérée, Délivrée ».

Cela sera sans doute un déchirement de voir OLAF revenu à l'état liquide mais il va falloir que les Salariés de GRDF tapent eux aussi du pied pour gagner du plus dans la chaussette accrochée au sapin. Sinon, la carotte d'OLAF, on sait où elle va finir !

Alors oui, cher Père Noël, on en a gros sur la patate, et d'ailleurs on en a marre d'en bouffer. Marre aussi qu'elle compose l'essentiel de nos menus l'année prochaine.

C'est pourquoi Père Noël, on compte sur toi pour demander à notre direction de lâcher les rennes !!! Sinon, tu n'as pas fini de nous entendre bramer !

Sur ce, Joyeux Noël !